



Paris, le 7 avril 2025

Chères Amies, chers Amis,

Le Palais de la découverte serait-il une fois de plus menacé ? ou son ouverture encore retardée ?

Le jeudi 27 mars dernier, était présenté officiellement à la presse le programme de la réouverture tant attendue du Palais de la découverte.

Je cite *in extenso* l'éditorial du dossier de presse remis aux participants, dossier de presse dans lequel notre Société était citée par deux fois, manifestant ainsi le soutien que nous apportons au Palais de la découverte :

La réouverture du Palais de la découverte est très attendue : après une rénovation d'ampleur du bâtiment qui aura duré cinq ans, nous faisons le choix de revenir dans nos murs dès 2025, sans attendre que les travaux d'aménagement intérieur ne soient finalisés. Notre objectif ? Dévoiler, dans une première étape de réouverture, un Palais de la découverte rénové mais non encore aménagé, festif et joyeux.

Il y a du nouveau sous le soleil ! Le festival Premières ondes rayonnera du 11 juin au 5 octobre, avec une programmation témoignant de la variété de nos savoir-faire : activités de médiation humaine - exposés et ateliers -, expositions, conférences, spectacles... Le public pourra retrouver des lieux transfigurés par une opération de restauration exemplaire et assouvir son envie de découverte, qui donne si bien son nom au Palais.

Ensuite, le Palais de la découverte connaîtra une ultime phase de travaux, nécessaires à l'installation de la nouvelle scénographie des espaces permanents. C'est à la fin de l'année 2026 que le Palais, dans un écrin magnifié, dévoilera l'ensemble des salles d'exposés, les laboratoires, le planétarium de même qu'un parcours muséographique dynamique, élaborés pour partager de façon accessible avec le plus grand nombre les enjeux de la recherche fondamentale.

Le nouveau Palais de la découverte, conçu par des équipes d'Universcience mobilisées et engagées, n'aurait pu voir le jour sans le soutien actif du Centre national de la recherche scientifique (CNRS), partenaire scientifique de référence, ni sans la collaboration de nombreux autres acteurs scientifiques et académiques. La gratitude de l'établissement va également aux entreprises mécènes qui apportent leur concours à la rénovation du Palais de la découverte et notamment aux cinq Grands mécènes déjà engagés à nos côtés : Konica Minolta France, MathWorks, Qube Research & Technologies Charity Fund, SLB et Stellantis.



Société des amis du Palais de la découverte (association loi de 1901)

adresse postale : Cité des sciences et de l'industrie, bâtiment Descartes – bureau 402, 30 av. Corentin Cariou, 75019 Paris

🌐 www.sapade.fr – ✉ amis-palais-decouverte@hotmail.com – ☎ 01 40 74 81 08

Le nouveau Palais de la découverte, fort de son histoire, aborde ainsi de la meilleure manière qui soit le vingt-et-unième siècle pour y porter la voix de la recherche fondamentale, faisant le lien entre connaissances établies et développements les plus contemporains. En insistant autant sur ses résultats que sur ses méthodes ; en misant, plus que jamais, sur la médiation humaine, format irremplaçable si l'on veut montrer l'importance de mobiliser la démarche scientifique pour relever les défis du monde contemporain.

Belle découverte des premières ondes du nouveau Palais !

Bruno Maquart, président d'Universcience.

Hélas, quelques heures après, le dossier de presse n'était déjà plus accessible et le ministère en charge de la culture publiait un communiqué en forme de démenti cinglant :

« Ce jeudi 27 mars, Monsieur Bruno Maquart, Président d'Universcience, a tenu une conférence de presse relative aux modalités de réouverture du Palais de la découverte à Paris. A ce stade, le ministère de la Culture ne peut confirmer ni prendre à son compte aucune des annonces faites par le Président d'Universcience qui s'est exprimé sans l'aval de ses tutelles. »

ajoutant même ne pas être en mesure de donner une date de réouverture.

Une fois de plus, ce département ministériel foule allègrement aux pieds – sans aucune explication, bien sûr – les aspects scientifiques de la Culture dont il ne semble pas percevoir les impérieuses nécessités dans un monde en butte à la désinformation et aux contre-vérités assénées avec certitude par des incompetents.

Le Palais a plus que jamais besoin de vous !

Merci à tous ceux qui nous ont déjà rejoints.

Merci de nous rejoindre pour ceux qui ne l'ont pas encore fait.